
 

 

 

 

 

 

■ 地域での表彰 おめでとう！ 
   みたび「チャレンジラリー」の「にっしーシール」50 枚獲得者の表彰です。数年

がかりで地道にこつこつ貯めていったようですね。中尾さんは正に「継続は力なり」
の見本です。今後も表彰者が増えることを期待します。10 月の全校集会にて、宝蔵
寺公民館長様から表彰がなされました。また、夏に４～６年で取り組んだ「青少年健
全育成標語」では、以下の児童が校区入選となり、賞品として図書カードが贈呈され

ました。受賞作品には素敵な言葉が並んでいますよね。 

コンクール等名 賞名 組、氏名 

にしよか 
チャレンジラリー 

にっしーシール 
50枚獲得 

3-2 中尾 陽向 

 

コンクール・賞名 組、氏名 受賞作品 

青少年健全
育成標語 

校区入選 

4-2 大塚 陽太 まもりたい コミュニケーション 大切に 

5-2  本村  侑士 あいさつを 元気な声で とどけよう 

5-2 岩下 祐生 さりげなく かけれる言葉が 笑顔の素 

6-2 江口  駿 あいさつは 相手の目を見て 心こめ 
6-2 副島 光希 SNS では 言葉づかいに きをつけよう 

 
■ 成績二期制 後期が始まりました。「実りの後期」に！ 
  本校は今年度、４月１日（金）から１０月７日（金）までを前期、１０月１１日（火）
から３月３１日（木）までを後期としています。学期の区切りは従来通り、長期休み
を挟んで３学期制ですが、ここ数年の佐賀県・福岡県等で見られる流れに準じて成績
二期制を取り入れて、通知表を渡す時期を１０月初旬・３月末の２回としています。 

最大のメリットは、従来「書き入れ時」だった７月・１２月に余裕が見られること
です。実は、今年度７月は、数々の生徒指導事案がありました。当該児童の保護者様
にはお伝えしていて、異学年間での喧嘩・いじめ事案、SNSでの気になる書き込み事
案などがありましたす。７月はこれらの事案に、担任の先生方は、誠心誠意、児童に

寄り添って指導を行いました。聞き取りをしたり、アンケートを取ったり、保護者様
と連携を取ったりして、児童同士の関係の改善を図りました。そして、心のありよう
を健全にしていきました。校長として先生方の対応を見て思ったのは、間違いのない、
教育者としての使命感と児童愛にあふれた指導と対応だったということです。手前味
噌ですが、「頼りになる先生方だ。」という思いを強くしました。もちろん、成績二期
制でなくても、通知表作成の時期であっても、本校の
先生方は「児童ファースト」の志で、児童を適切な状
態に導いていくものと確信していますが、やはり時
間の余裕が生み出す心の余裕というものがありま
す。先生方の肩に掛かる疲労の度合いもあるでしょ
う。通知表の業務がなかったことで、７月はよりよい

生徒指導ができたと自負しています。 
さて、前期の通知表でお子さんの成長は感じられ

ましたでしょうか。課題となる所は明確になりまし
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たでしょうか。成績二期制のメリットとして、評価者（担任等の教職員）がより長く
児童を見取ることで、より妥当性のある、確かな評価ができることが挙げられます。

私は、全児童３１７名の通知表を精読し、担任の先生方が、数値化できる能力（認知
能力、と言います）を高めると同時に、数値化できない能力（非認知能力、と言いま
す）を認め、ほめ、励ましておられることに心を打たれました。例えば協力するとか、
譲ってあげるとか、手助けするとか、応援するとか、折り合いをつけるなど、社会で
暮らしていくときに必須の、しかしながらテストの点数には決して現れない部分に目
を配り、着実に伸ばしていこうとする意欲が感じられました。これも手前味噌ですが、
「さすが西与賀小の先生方！」と感じ入ってしまいました。 
以前ここに記しましたように、以前から学校では「行事が児童を成長させる」と言

われていましたし、私も固くそう信じています。価値ある活動を経験することで、仲
間と力を合わせやり遂げることで、児童は大きく成長していきます。５年宿泊学習
（11/10-11）、にしよか文化祭（11/20）、６年修学旅行（12/8-9）、その他１～５年バ

ス旅行・５年稲刈り（共に済みました）、１・２年芋掘り（11/4）、学年ごとの校外学
習などなど、後期は友と、または地域の方々と学ぶ
行事がたくさんあります。コロナ禍では思うような
学習活動ができませんでした。しかし、県内の感染
流行は下げ止まっていて、４回目のワクチン接種の
広がりとともに新しい生活様式の中で充実した学び
が展開されることでしょう。「実りの秋」にふさわし
く、「実りの後期」となるように、保護者様・地域住
民の皆様と手を取り合って児童の成長に大きく寄与
する教育活動を展開していきます。 

※ ５年生の宿泊学習については、「参加同意」が１００％集まりましたので、現時点

では計画通り行う予定です。今後、感染状況が悪化しないよう気を引き締めます。 
 
■ PTA交通安全教室にご参加下さい！！ 

本校校区は、昭和の時代に、残念ながら児童が交通事故で死亡するという痛ましい
過去を持っています。校区の中央を幹線道路である県道相応線が走っていることが一
因でしょう。正門横に鎮座する「身代わり地蔵」を拝見するたびに、愛しい我が子、
我が地域の子を亡くした保護者様や温かい地域住民の方々の無念の思いを感じ、胸が
熱くなります。もう二度と西与賀小校区の児童を交通死亡事故に遭わせてはなりませ
ん。そういう思いが PTAの方々にも受け継がれ、「PTA交通安全教室」という形で残
っているのだろうと拝察します。私は、教職員とし
てたくさんの学校に勤め、教育行政職としてたくさ

んの学校を見てきましたが、PTA単位でこのような
行事を行っている学校を知りません。来る１０月２
３日（日）９時１５分～１１時３０分まで本校グラ
ウンドにおいて市役所生活安全課の職員様や佐賀南
警察署のお巡りさん、西与賀地区の交通安全協会の
方々などをお招きして開催されます。 
しかし、現在のところ、思うように参加者は集まっておらず、もっと参加してほし

いなと切望しています。日曜日の開催であり、すでにご家族の用事や習い事の予定な
どが入っておられるのではとは思いますが、時間に余裕がありましたら、参加して下
さい。案内プリントはすでに配布しております。本校ホームページからも見ることが
できますので、ぜひご確認を。参加希望の方は、プリントやホームページからの参加

申込書、あるいは連絡帳を通じて、担任に①参加する児童名、②参加される保護者名、
③町区名の３点をお書きになってお伝え下さい。今からの申込みでも大丈夫です、お
待ちしています。共に児童の命を守り、安心・安全な西与賀小校区にしていきましょう。 


